

2024-06-10

Tips en Cascada, 10 de junio 2024

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.omnia.com.mx/noticia/325954/tips-en-cascada-10-de-junio-2024>

El Partido del Trabajo ya comenzó a hacer de las suyas contra Morena, pese a que fue un partido en alianza para la candidatura al Senado de Andrea Chávez y Juan Carlos Loera, desairaron presentarse en la Junta Local del INE para la entrega de la constancia de mayoría de senadores electos.

Se entiende que el PAN por alguna razón haya decidido no presentarse en la persona de Adán García, ni validar el acto protocolario de entrega de constancias de Andrea Chávez y Juan Carlos Loera, pero de eso a que el PT haya designado al dueño del partido, Rubén Aguilar Jiménez como representante ante el INE y luego no presentarse al evento, es de criticarse, siendo un partido que así como sobrevivió a costillas del PRI, luego del PAN y ahora lo haga con Morena, lo menos que pudo haber hecho es enviar alguien más a la entrega de la constancia.

Esto fue evidente ante todos los presentes, incluyendo a la misma Andrea Chávez y Juan Carlos Loera, se dieron cuenta del desplante del PT y el desaire del PAN. Y es que dicen que la hoy senadora electa no es muy del agrado de Lilia Aguilar, hoy diputada federal electa por las siglas de Morena, PT y Partido Verde.

Ya concluido el proceso electoral, ya cada quién logró su objetivo, ahora sí a tomar caminos distintos a los intereses que como el PT convengan.

El mismo Consejo General del INE preguntó por la representación del PAN en Adán García, su ausencia a pesar de la declaratoria de senaduría de Mario Vázquez. No quedó al presidente de la Junta Local en aclarar que se entregará una vez que adura la representación del partido y el candidato al Senado.

La suplente al Senado de Andrea Chávez es la empresaria Nora Yu, ex priista, empresaria y presidenta de la Asociación de Agentes Aduanales en Juárez, en el caso de Juan Carlos Loera el suplente es el empresario, Luis Mario Baeza Cano, expresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y de Mario Vázquez la suplente es Adriana Fuentes Téllez, ex priista, empresaria y reciente ex coordinadora de proyectos especiales de Cruz Pérez Cuéllar, mientras que en el caso de Javier Corral pluri al senado, su suplente es la presidenta del partido de Morena en Chihuahua, Brighite Granados.

La Cámara de Senadores se compone de 128 senadores, 64 por Estados como es el caso de Andrea Chávez y Juan Carlos Loera, 32 por primera minoría como Mario Vázquez y 32 por representación proporcional como es el caso de Javier Corral, que llega al senado en el lugar 9 de la lista nacional de la que sólo entran 14 por Morena.

Actualmente se requieren 88 senadores para ser mayoría calificada, Morena logra 60, el PT 9 y el Partido Verde 14, es decir suman 83. Mientras que los otros partidos PAN, PRI, PRD y MC suman sólo 45.

La Cámara de Diputados Federales se conforma por 500 diputados, 300 electos por mayoría relativa y 200 por el sistema de representación proporcional mismos que se distribuyen por cinco distritos plurinominales de circunscripción. La coalición de Morena-PT-PVEM logran 370 diputados y para tener mayoría calificada se requiere por lo menos de 334. 244 son de Morena, 50 del PT y 76 del Partido Verde.

Morena en Chihuahua no ganó los cinco distritos federales como propios, sólo están siglados Daniel Murguía y Mayté Vargas por mayoría relativa en los distritos 1 y 2, con la inclusión de Armando Cabada como "pluri".

El PT tiene dos diputados federales, Lilia Aguilar en el distrito 3 y Nono Corral en el distrito 7.

Por el Partido Verde va Alejandro Cruz Pérez Cuéllar por el distrito 4.

Los cinco distritos no son para la fracción de Morena, ojo.

Lo mismo pasa con el PAN-PRI-PRD.

Los diputados federales siglados por el PAN son Manque Granados y Tony Meléndez, en los distritos 6 y 5. La única chihuahuense plurinominal es Rocío González Alonso, no logró este espacio Arturo García Portillo.

El PRI llega con dos diputados de mayoría, Alejandro Domínguez por el distrito 8 y por el distrito 9 Noel Chávez Velázquez; en la representación proporcional en segunda posición está Graciela Ortiz y su suplente es Ivonne Salazar Morales.

Movimiento Ciudadano, aunque no logró diputaciones federales electas por la ciudadanía logra 25 plurinominales, entre ellos el ex alcalde Alfredo Lozoya Santillán y su suplente Brian LeBarón Jones.

En Chihuahua capital siguen las menciones de varios de la sindicatura y el PAN sobre Olivia Franco síndica electa, pues señalan que a pesar de decir que no es "maderista" o que junto a Carlos Olsón se dijeron distanciados de Gustavo Madero, que siguió golpeteando a Maru, tanto hace 3 años durante su campaña a gobernadora, y aún después de ella, pues aseguran que tuvieron "caballería pesada de Madero"

Dicen que de los enviados "maderistas" en apoyo a los suyos anduvo de brigadista de Olivia Franco y Carlos Olson, una persona a la que identifican como Sofía Sosal, según los comentarios, y que supuestamente desde hace muchos años es operadora del senador, se atreven hasta mencionar los mentados moches. Pues total, aseguran que Sosal estuvo al lado de Madero desde que estuvo al frente del PAN, en la Cámara de Diputados y en el Senado.

Recuerdan las malas lenguas que en 2016 cuando a Madero no le dan la coordinación de Diputados es que lleva la administración de Carlos Olson encargado del asunto de proveedores. Y Sofía era el vínculo para la definición final. A eso es lo que llaman los mentados "moches".

Para algunos fue extraño que alguien, quien sea, que haya operado esquemas financieros, suponiendo el caso con Gustavo Madero, haya estado únicamente en Chihuahua para apoyar como brigadista a Olivia Franco.

Por lo pronto, mientras las voces que dicen que era puro circo eso del distanciamiento de parte de Olivia y Olson con Madero, hay una foto en redes de las brigadas en campaña que podría sugerir que hubo apoyo.

La lista de diputados plurinominales al Congreso del Estado de Chihuahua dará sorpresas. Esta asignación ya ha sido comentada por los mismos representantes de los órganos electorales y coincidente con los partidos políticos.

Pedro Torres, quien perdió la elección en el distrito 5 llega al Congreso por la vía plurinominal en Morena. Así es en la primera ronda de asignación está Brenda Ríos, el mejor perdedor es Pedro Torres y en la tercera pluri Jael Argüelles de la lista.

Esto porque a Morena le corresponden tres diputados plurinominales por la votación y el congreso por estatuto debe contar con 16 hombres y 17 mujeres, esto con base en el artículo 17 de la Ley Electoral que establece: "Si al realizar una asignación por el principio de RP se alcanza el límite de dieciséis diputaciones permitido para las fórmulas integradas por hombres atendiendo a la paridad de género, el resto de las asignaciones se realizarán únicamente a fórmulas integradas por mujeres".

Para el PAN, en primera ronda estaría Jorge Soto Prieto, en la segunda ronda, la mejor perdedora sería Austria Galindo.

Por el PRI entra José Villalobos, mientras que en la segunda designación el mejor perdedor es Isamar Valdés Enríquez por el distrito 06.

Francisco Sánchez continúa de legislador local. Por Movimiento Ciudadano entra en la primera ronda Alma Yesenia Reyes Lerma, pero el mejor perdedor es Francisco Sánchez Villegas.

En la primera ronda para el Partido Verde es Octavio Burunda y en la primera ronda para el PT es América Aguilar Gil.

La que se encuentra lista para ser inaugurada es la 2da etapa del Polideportivo Luis H. Álvarez, el único detalle es que aún no están listos los protagonistas de esta historia, tal es el caso del alcalde con licencia, Marco Bonilla, del que aún no se tiene fecha de su regreso, y es por ello que aún no han podido pactar su inauguración.

Se anticipó que el lugar ya es utilizado por los Chihuahuenses, por lo que prácticamente ya está lista en su totalidad, queda afinar los detalles básicos como pulido o barrido en algunas áreas.

Al momento la 3era etapa ya presenta un 22% de su avance, es decir, ya cuenta con instalación de gradas y algunas otras cosas, por lo de continuar con ese ritmo, podría quedar culminado el próximo mes de agosto.

Y es que esta fue una de las obras importantes que pudo concretar Marco Bonilla, por eso se señaló que se trabaja a marchas forzadas para poder terminar antes de que culmine la actual administración y comenzar con los nuevos proyectos que se prometieron en campaña.

El Tsunami electoral que pinta prácticamente la mayoría del país de guinda por el avance todavía aun sorprendente y de mucho que investigar sin duda alguna, como fenómeno de persuasión de la sociedad hacia el esquema político electoral y concretamente hacia morena y la 4t; habrá también que contemplar algunos escenarios que están en puerta, como el hecho de la reconfiguración del mapa político la actuación y situación del PAN y del PRI, dónde prácticamente Acción Nacional se queda con cuatro estados, aunque muy emblemáticos por cierto, como Querétaro, refrenda Guanajuato, se queda con Aguascalientes y desde luego con Chihuahua con la gobernadora Maru Campos.

El PRI, pues con su más importante triunfo en Coahuila y lo demás pues ya ni digamos, pero todo es de Morena y en este sentido habría que hacerse la pregunta del porqué han tardado en el PAN en pedir la destitución de Marko Cortés o este tener la dignidad de irse.

Ya no hablemos del PRI, con el impresentable "Caballo de Troya", corrupto y cínico del famoso "Alito" Moreno, que está feliz porque logró su cometido de socavar a la mal llamada alianza opositora y logró un senado para tener fuero de seis años. El PRI está prácticamente exterminado a nivel nacional, pero no a nivel local donde el tricolor sí fue importante y sobre todo paradójico en el apoyo al PAN, que con una dirigencia "infantilezca" y mediocre logró únicamente en lo Federal donde se quedó con una sola diputación en la figura de Manque

Granados.

Y volviendo al tema, y al esquema de los cuatro gobernadores panistas que quedan, la pregunta es quién va a dirigir lo que pudiera ser una coordinación, una confederación o una alianza o como se le quiera clamar en el matiz, de los cuatro "huerfanitos" gobernadores del PAN para hacer presencia y en unión y fuerza, exigirle al poder que tendrá Claudia Sheimbaum igualdad de trato para los gobernadores y de Acción Nacional donde tendrán que hacer comparsa con el del PRI, aunque en el caso del mandatario coahuilense no necesita a los panistas porque ya demostró que puede ir directamente a una relación con el gobierno de la República como lo ha establecido aún con el propio López Obrador.

Dicen que, si no hacen eso los gobernadores de Acción Nacional y tienen diferencias entre ellos, acabarán como en el caso de Chihuahua, que ya se pintó en el resultado de la suma total también de guinda entregando todo su mapa a Morena.

Algunos expresan, ¿Pobre México si esto sucede y las consecuencias para una sociedad de la cual se sigue preguntando la misma, ¿qué pasó? donde a pesar de la realidad tan terrible, los órdenes y con un presidente que llaman "mitómano e irresponsable en el ejercicio del poder", lo que queda es que votaron masivamente por Morena y qué sucedió preferentemente con el voto de la clase media.

Ahí están algunas incógnitas para seguir indagando e investigando este fenómeno ya en el aspecto sociológico que es el comportamiento de los grupos sociales en su entorno.